

JÉRUSALEM

(PALESTINE)

LE R. P. Toussaint Cocaud, des Pères Blancs, écrit à
Mgr Th. Robert, de Nantes :

“ Les Musulmans ne nous ont jamais pardonné d’occuper la maison de Sainte-Anne. Leur Saladin en entrant à Jérusalem avait transformé le sanctuaire de l’Immaculée Conception en mosquée. Après la guerre de Crimée, la vénérable église avait été donnée à la France et rendue au culte catholique. On n’oubliait pas cela.

“ Au début de 1915, quand Zammal Pacha, le dictateur de la Syrie, le bourreau du Liban, voulut transformer les bâtiments de notre séminaire en université ottomane, les cheikhs de la mosquée d’Omar, de tous les musulmans de la ville les plus fanatiques, vinrent le supplier d’enlever la mosquée du Saladin aux infidèles et de la rendre aux croyants.

“ Un jour, une escouade de policiers se présente au pauvre logis qu’occupaient nos confrères chassés de leur maison et ces gens réclament la clef de l’église au nom du tout puissant ministre. On répond que le Père supérieur est absent et qu’il a la clef sur lui.

“ Le Père supérieur, en effet, était à Saint-Jean *in-montana*, la patrie de saint Jean-Baptiste, où nous avons un pied à terre, pour constater les dégâts commis par une troupe de Circassiens. Entre autres choses, ils avaient